

Une belle fête pour soutenir les enfants de Thaïlande

Moutier Sensible au devenir des enfants pauvres de Thaïlande du nord, une famille prévôtoise organise une soirée de soutien festive et colorée. Le 3 mai, à la salle du foyer

Par
Salomé Di Nuccio

«**D**ans l'idée de vivre une action de solidarité en famille, on a décidé de soutenir à notre façon la Thaïlande». Prévôtois et parents adoptifs d'Anthony, un ado de souche thaïlandaise âgé de 13 ans, Catherine et Thomas Monti ont du cœur, et au travers de leurs voyages, ils ont connu la face B du fascinant royaume asiatique. Ses zones Nord, entre autres, où diverses ethnies vivent chichement au cœur des sites montagneux. En faveur de l'internat Le Sourire de Chiang Khong, géré par l'association éponyme basée à Genève, la famille Monti organise, à Moutier, une soirée de soutien. Dans une ambiance festive et délicieusement orientale, elle aura lieu le 3 mai, dès 20 heures, à la Salle du Foyer, avec concert du groupe JFC (Just for a Cigar), ainsi que de la projection d'un film signé Claude Schauli.

Les ravages de la drogue et de la prostitution.

Louable initiative que celle des Monti? Elle est de celles qui, en dehors des nombreux parrainages, font vivre l'association en question, active depuis plus de 15 ans dans le Nord de la Thaïlande. Reconnue ONG par le gouvernement thaïlandais, Le Sourire de Chiang Khong lutte pour changer le destin des enfants pauvres, guettés aux deux-tiers par les réseaux de la



Au sein du foyer «Le Sourire» de Chiang Khong, les enfants sourient, paraît-il, beaucoup...

ROLAND SPRENGER

drogue et de la prostitution. Une prévention capitale en cette portion de pays. Car au-delà des forêts denses et des rivières en cascade, cette région reculée n'a rien de celles des catalogues. Membre du comité de l'association, Thekla Gautschi a vu de près la réalité des autochtones. «Les villages sont un peu perdus dans les collines. Il n'y a ni structures scolaires, ni centres médicaux, et les habitants sont surtout considérés comme des citoyens de deuxième

classe». Sur place, l'association œuvre donc au travers d'un foyer du même nom, accueillant, à ce jour, 150 enfants âgés entre 6 et 18 ans. Encadrés par un staff de professionnels et d'indigènes, ils ont accès à une scolarité élémentaire et des soins. Guidés vers l'autogestion, ils apprennent très vite à valoriser leurs cultures.

Jazz, nems et orchidées

Pour venir en aide au Sourire de Chiang Khong, la famille Monti a misé sur une action festive et

colorée. En qualité de saxophoniste du quintette JFC, Thomas Monti n'a pas eu de peine à motiver ses complices musiciens. Ce qui permettra d'ouvrir le programme avec un jazz élaboré. Thomas Monti qualifie le répertoire de «musique très festive, entre le jazz, le rock et le funk». Une mise en bouche agréable avant la projection d'un documentaire de Claude Schauli, bien connu pour son film *Les quatre saisons du Petit train rouge*. Au fil d'une trentaine de 30 minutes, le film révèle la vie quotidienne du foyer thaïlandais. Catherine Monti tenait absolument à cette présentation: «Pour nous, c'était vraiment important que les gens qui viennent sachent exactement

où ira leur argent, et quel est le travail qui se fait là-bas». Pour la confection d'amuse-bouches, les organisateurs ont pu compter sur le soutien de plusieurs amis. Une famille cambodgienne a notamment préparé des nems. Parmi les gerbes d'orchidées, un buffet dînatoire alimentera ainsi une fin de soirée conviviale, voire informative, dans une ambiance relax et dépaysante. Afin que l'intégralité des fonds soit reversé au Sourire de Chiang Khong, divers sponsors locaux ont parrainé la soirée./sdn

Infos pratiques: 032 493 16 84
www.lesourire.ch

«Pour nous, c'est très important que les gens sachent exactement où ira leur argent»

Catherine Monti, organisatrice

Crémines veut battre son record de bougeotte extrême!

D'ici quelques jours, ça fera quatre ans que le petit village de Crémines se montre grandiose de par son dynamisme, au point de provoquer une bougeotte extrême au sein d'une population d'irréductibles sportifs. Du 2 au 10 mai prochain, les habitants de Crémines, de même que ceux d'une bonne partie de la région, se défouleront pour la 5^e édition de Crémines on se bouge!. Le record de 4695 d'heures de sport est à battre, et alors que ce 5^e anniversaire coïncide avec les 10 ans de *La Suisse bouge*, la commune accueillera les 3^e Joutes intercommunales du Jura bernois.

Passionnants duels

Dans la foulée de sa victoire de l'an passé, la commune de Crémines a proposé d'organiser

et d'intégrer à sa manifestation la 3^e édition des Joutes intercommunales du Jura bernois. Elle réunira huit délégations ayant participé à *La Suisse bouge*. En provenance de La Neuveville, Malleray, Bévillard, Champoz, Moutier, Corcelles, Crémines et l'OSSM (Office de la sécurité civile, du sport et des affaires militaires) du Jura bernois, celles-ci seront composées, entre autres, de maires, Conseillers communaux, administrations et habitants lambda, qui s'affronteront en duel le vendredi soir 2 mai à la Place polysportive.

Plus de 30 activités

En outre, parmi les 165 communes annoncées pour toute la Suisse, Crémines présentera un programme attractif, comportant plus de 30 activités sportives différentes, dont des nouveautés

telles que la lutte suisse, le judo, la danse Ragga et le cani-marche. Durant ces neuf jours festifs, neuf groupes, auxquels chacun peut adhérer, s'affronteront aussi en duel dans un esprit de fair-play.

Avec la voix d'Angie

Pour clôturer dignement cette 5^e édition, la chanteuse neuchâtoise Angie Ott, finaliste de l'émission *The Voice of Switzerland*, interprétera son tout premier album *Every Second*. S'ensuivra une ébouriffante disco autour des années 80. Notons que pour ce 5^e anniversaire, les sportifs de la cité et alentours n'espèrent pas seulement battre leur record de 4695 heures de sport. Ils comptent bien atteindre les 5000 heures!/sdn-com
www.cremines.ch
www.lasuissebouge.ch

Entrer dans la danse où l'on veut!

Pour 2014, la Fête de la Danse fait le pari de l'inattendu et de l'insolite. Organisée par RESO Danse Suisse, cette 9^e édition se déroulera du 2 au 4 mai avec un seul thème et mot d'ordre: *Dansez où vous voulez!* À l'instar de nombreuses autres villes dans tout le pays, Tavannes et Saignelégier se mobilisent avec éviDanse et l'Association interjurassienne des centres culturels (AICC) pour célébrer le 4^e art. Ce vendredi en soirée, le Royal inaugure donc ce week-end destiné à mettre en lumière la danse sous ses formes les plus variées. En entrée à 19h: la performance «Lieux 2», dirigée par Monica Klingler, chorégraphe, qui a accompagné huit amateurs pendant quatre week-ends de création, en s'inspirant des formes et des histoires des lieux alentour.

En deuxième partie, vers 21h, la performance visuelle et sonore *Tetraphobia* sera présentée à l'intérieur de la salle culturelle. Avec ce projet, les quatre artistes ont revisité les collaborations possibles entre musique et danse. Ils proposent au final un spectacle dynamique. Au Café du Soleil de Saignelégier, le dimanche, à 11h, piano et viole de basse accompagneront la danseuse anglaise Lucy Nightingale. Entre 13h30 et 16h, des cours de danse seront proposés dans la grande salle du centre, avec plusieurs professeurs de styles divers. A partir de 16h, la Fanfare du Loup animera le thé dansant qui se déroulera au bistrot du Soleil./sdn-com

www.leroyal.ch
www.cafe-du-soleil.ch
www.reso.ch

FRANCHES

Ça tranchera au musée!



LES GENEVEZ A l'occasion de sa réouverture printanière, le Musée rural propose désormais une première expo temporaire. Sur le thème des objets tranchants, *Attention ça coupe!* accueillera les visiteurs jusqu'à fin octobre./com

Chaque dimanche entre 14 et 17h
www.museerural.ch

Musette et tango

LE NOIRMONT Pour sa prochaine animation musicale, ce 2 mai, la clinique Le Noirmont a prévu une soirée en l'honneur de la chanson française, de la musette et du tango. Avec la participation de Jojo à la guitare et au chant, accompagné de Roland à l'accordéon. Les musiciens égaieront la cafétéria, dès 19h45. L'entrée sera libre avec collecte./com

JURA BERNOIS

La famille Zmoos en finale

VILLERET Suite à sa prestation dans l'émission *Un air de famille sur RTS*, la famille Zmoos a gagné sa participation pour la finale du 24 mai. Comme annoncé dans nos éditions du 17 avril dernier, Magalie, Marie et Elisa Zmoos prenaient part, le 19, à leur premier show télévisé. Mère et filles ont charmé le public en interprétant *Toi et moi* de Guillaume Grand./com
www.rts.ch

Medias en débat



TRAMELAN Pour cadre à son assemblée générale 2014, la SRT (société des auditeurs-télespectateurs de la RTS) Berne a choisi le CIP (Centre interrégional de perfectionnement). L'AG aura lieu le 7 mai, à 19h, à l'auditorium, et sera suivie, dès 19h45, d'une conférence publique d'Alain Arnaud et Julien Hostettler (photo), respectivement correspondants Radio et TV de RTS. Les deux journalistes évoqueront le thème *RTS TV/RTS Radio - mises en valeur des régions: les visions différentes de deux médias convergés*. La soirée se terminera autour d'un convivial apéritif./com
Inscriptions jusqu'au 3 mai:
079 742 77 82 ou
s-l.flueckiger@gmx.ch